

There are no translations available.

Circular 1181-2020

Transcribimos un resumen de noticias que se publican el día 27 de mayo 2020 en diferentes diarios de nuestro país, escrito por algunos de los mejores periodistas.

Ante pico de pandemia, entrega de microcréditos va lenta: SE. (Braulio Carbajal). En los últimos días se ha registrado el nivel más alto de infectados y fallecidos por el Covid-19 en México, lo que ha provocado, que por precaución, la entrega de los microcréditos del gobierno federal registre un lento avance, explicó Graciela Márquez, titular de la Secretaría de Economía (SE). En conferencia, la funcionaria informó que en el último día sólo se entregó el crédito de 25 mil pesos a 2 mil 443 microempresarios. La razón, explicó es que los bancos usados para el programa (Banco Azteca, Banorte y Santander) han decidido cerrar algunas de sus sucursales como medida de protección para sus trabajadores y clientes, dado que esa semana se está dando el pico de la pandemia. No obstante, dijo que ya trabajan con las instituciones bancarias para acelerar el ritmo y terminar de entregar el millón de créditos aprobados. Hasta la fecha, la dependencia ha entregado, a través del programa Crédito a la Palabra, un financiamiento de 25 mil pesos a 335 mil 722 microempresarios, lo que se traduce en una derrama de 8 mil 381 millones de pesos.

. (Jornada)

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/05/26/ante-pico-de-pandemia-entrega-de-microcreditos-va-lento-se-6839.html>

Reprocha Mario Delgado modelo económico que relega a trabajadores. (Enrique Méndez). A un mes haberse detenido la actividad industrial en México y la consecuente pérdida de 500 mil empleos en ese sector, “no hay ninguna solidaridad en la gran mayoría de las empresas”, reclamó el presidente de la Junta der Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Mario Dlegado. Al participar -vía remota- en el encuentro Co-crear un Nuevo Modelo Económico y Social, reprochó el modelo económico que ha relegado el bienestar de los trabajadores. "Yo estoy seguro que prácticamente todas las empresas, sobre

todo las grandes, tendrían muchas posibilidades de mantener a los empleados en la nómina, por lo menos un mes, dos meses; sin embargo, pues vamos a llegar ya al millón de desempleos, porque la persona no es la que importa, lo que importa es la utilidad.” La semana anterior, el coordinador de los morenistas fue connivente con el dirigente del Consejo Coordinador Empresarial (CEE), Carlos Salazar entorno a allanar un acuerdo entre el gobierno y el sector

privado. Ahora en un foro distinto expuso la necesidad de un modelo económico “mas solidario y equitativo”. **(Jornada)**

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/05/26/reprocha-mario-delgado-modelo-economico-que-relega-a-trabajadores-1418.html>

Hay silencio e inacción del gobierno federal ante pérdida de empleos: Coparmex. El gobierno federal se mantiene sin realizar acciones que frenen la “hemorragia económica” que implica tener una caída del empleo de 8 trabajadores por minuto, armó el presidente de la Coparmex, Gustavo de Hoyos . Agregó que el grave problema es que dejar sin empleo a las personas se traducirá en mayores niveles de pobreza, como lo estimó la Coneval que calculó que aumentaría el número de pobres entre 6.1 y 10.7 millones de personas. “Lo más grave no es que nunca recibimos respuesta, sino que día tras día este silencio e inacción por parte del Gobierno federal sigue afectando a los mexicanos y generando más pobreza. En este último minuto que he platicado con ustedes, ya perdieron su empleo 8 mexicanos. A ese ritmo es la hemorragia económica”, dijo. En un comunicado, expuso que México es el país en donde menos se apoya el empleo, mientras que 54 países ya lo hicieron, incluso Chile, Brasil, Argentina, y Perú que ocupa el primer lugar con medidas equivalentes al 12% de su PIB. “Estén de semana cumplimos dos meses de haber iniciado la Jornada Nacional de Sana Distancia.

(Universal)

<https://www.eluniversal.com.mx/carera/hay-silencio-e-inaccion-del-gobierno-federal-ante-perdida-de-empleos-coparmex>

Una carta del futuro para los mexicanos', el mensaje inspirador de GIN group en época de coronavirus. Luego de más de dos meses de sana distancia y de ausentarnos por las calles de la Ciudad de México, poco a poco iremos regresando a ocupar los puestos en nuestra sociedad. Y por ello, GIN group manda un mensaje alentador y lleno de optimismo a sus

clientes, que al igual que tú, desempeñan una labor importante en sus trabajos. Es a través de su video “Una carta del futuro para los mexicanos” en donde resalta que el virus más peligroso es darse por vencidos, porque pese a que aprenderemos a convivir con el COVID-19 y las secuelas que ha dejado en cada familia mexicana, pronto regresaremos a hacer lo que mejor sabemos hacer y lo haremos siendo más fuertes, más líderes, más humanos, con nuevos aprendizajes y enseñanzas y, sobre todo, siendo conscientes de que en época de crisis o pandemia, la vida no para, solo cambia y con ello nos transformamos todos. Por lo que la resiliencia es el mejor aporte que podemos obtener de esta época de coronavirus

. (Excélsior)

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/una-carta-del-futuro-para-los-mexicanos-el-mensaje-inspirador-de-gingroup-en-epoca-de>

Desempleo por covid-19 lo resolverá el mercado, no el gobierno: Monex. (Silvia Rodríguez). El problema que representa el desempleo que se está generando por la crisis derivada de la pandemia del coronavirus SARS-CoV-2, que causa la enfermedad covid-19, con un estimado de 1.2 millones de personas en esta condición, no será resuelto por el gobierno federal, sino por el mercado y eso ocasionará una precarización del mercado laboral que tardará al menos diez años en recuperarse, advirtió Grupo Financiero Monex. En videoconferencia para presentar las perspectivas económicas de México, el analista económico de Monex, Marcos Arias, explicó que la respuesta del gobierno federal tiene una lógica y objetivos, con énfasis en ciertos programas sociales que son importantes, pero temas como el desempleo en zonas urbanas no está claro cómo se resolverán. “Habrá un problema que tendrá que resolver más el mercado, a través de una mayor precarización del empleo, una mayor tasa de informalidad, eventualmente también en niveles más elevados, debido a que la atención del gobierno está enfocada en otros aspectos”, indicó. El analista manifestó que entre marzo y junio se estima que habrá 1.2 millones desempleados y esto llevará a que la tasa de desocupación se ubique en 6.7 por ciento y debido a que los apoyos para la recuperación económica son acotados y dada la experiencia de otras crisis, el empleo será uno de los indicadores que tarde más en recuperarse, casi diez años. (Milenio)

<https://www.milenio.com/negocios/desempleo-problema-resolvera-mercado-laboral-monex>

¿2 millones de empleos? Gobierno generará ocupación, no trabajos formales. ((Gerardo Hernández). Los 2 millones de empleos que el presidente Andrés Manuel López Obrador prometió crear este año no tienen las características de un trabajo formal, sólo de ocupación. Además, la mayoría de las plazas son temporales y tienen una tendencia a la precariedad, con

bajos sueldos y sin prestaciones de ley, coinciden especialistas. Cuando López Obrador presentó el plan de reactivación económica, aseguró que se generarían 2 millones de empleos a partir de los programas sociales, las mega obras y las contrataciones en el gobierno, entre otras acciones. Esta semana, el Presidente de la República reiteró la promesa y explicó de qué manera se llegará a la meta. “¿Saben cuánto reciben los jóvenes que están en el programa Construyendo el Futuro? Pues salario mínimo y estamos hablando de empleos adicionales, porque ellos trabajan como aprendices y reciben un salario mínimo, en total se han dado estos apoyos a 1 millón 300,000 jóvenes (...) pero ahora vamos ampliar a 230,000”, detalló el presidente durante su conferencia matutina. Los programas sociales como Jóvenes Construyendo el Futuro y Sembrando Vida; las mega obras como el Tren Maya, la Refinería de Dos Bocas y el Aeropuerto General Felipe Ángeles; las contrataciones de personal de salud o para la Guardia Nacional y proyectos como el Banco de Bienestar y las Universidades para el Bienestar, en su conjunto son las vías planteadas por el gobierno federal para generar los 2 millones de empleos.

(Economista)

<https://factorcapitalhumano.com/leyes-y-gobierno/2-millones-de-empleos-gobierno-gene-rara-ocupacion-no-trabajos-formales/2020/05/>

GINgroup, promueve la sana alimentación para fortalecer el sistema inmunológico ante el COVID-19. El sobrepeso y la obesidad son un problema muy importante de salud pública a nivel mundial, un sin fin de estudios a través de décadas, han demostrado su relación directa con diversas enfermedades crónicas como la diabetes, la hipertensión y otros padecimientos cardiovasculares que lamentablemente hoy son de las causas principales de mortalidad en México. Según la FAO (Food and Agriculture Organization of the United Nations), el 73% de la población adulta del país padece sobrepeso, posicionándonos como uno de los países líderes en obesidad a nivel mundial. Ante esta crisis de salud global por el COVID- 19, es importante destacar que tener sobrepeso y/o obesidad también genera un mayor factor de riesgo, ya que vuelve nuestro sistema inmunológico mucho más vulnerable y menos eficiente para combatir el virus. El Dr. Raúl Beyruti Sánchez, Presidente de GINgroup, empresa especializada en Talento Humano, tiene muy presente esta situación, y por ello, ha trabajado arduamente en promover como filosofía dentro de su compañía, el mantener una correcta alimentación, una actividad física regular y otros hábitos de vida saludables y de cuidado general que otorgan grandes herramientas de defensa a nuestro cuerpo para combatir y tener mejores posibilidades de derrocar con éxito el probable paso del COVID- 19 por nuestro sistema. **(Al Momento)**

<https://almomento.mx/gingroup-promueve-la-sana-alimentacion-para-fortalecer-el-sistem-a-inmunologico- ante-el-covid-19/>

Necesario ajustar programa de jóvenes, considera especialista del BID. David Kaplan,

especialista del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), consideró necesario ajustar el programa gubernamental “Jóvenes Construyendo el Futuro”, para que incentive más la contratación de los muchachos y no sólo la capacitación, luego de señalar que la pérdida de empleo que se ha registrado en el país por la contingencia sanitaria, afecta sobre todo a la juventud y a quienes tenían bajos salarios. Al participar en la videoconferencia “El futuro del empleo en México” organizada por el Instituto Nacional Electoral (INE) y la UNAM, explicó que debe evaluarse el programa para por ejemplo, saber qué porcentaje de becarios consiguió empleo tras su capacitación, y en consecuencia, hacer los ajustes requeridos. Kaplan resaltó que antes de la pandemia por el Covid 19, la tendencia del empleo formal no era tan favorable en el país, y con la enfermedad, la caída de los puestos de trabajo, es más profunda que la registrada en la crisis económica de 2009. Tras la problemática de ese año, resaltó que el mercado laboral tardó en recuperarse entre 7 y 8 años, según algunos indicadores, pero ahora, “no debemos esperar” 7 o 10 años para regresar a los niveles de 2019. El especialista advirtió el riesgo de que una crisis sanitaria transitoria, deje una cicatriz duradera en el mercado laboral, por lo que planteó la necesidad de que haya una política gubernamental para preservar el empleo. Ello determinará la profundidad de la problemática económica, puntualizó David Kaplan. Entre las medidas que recomendó se encuentra el de apoyar a las empresas para que no quiebren y no despidan personal, y la creación de un seguro de desempleo.

(Jornada)

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/05/26/necesario-ajustar-programa-de-jovenes-considera-especialista-del-bid-7836.html>

FSTSE no reporta irregularidades en sus 80 sindicatos durante pandemia. (Néstor Jiménez). La Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE) no cuenta con reportes de ninguno de sus más de 80 sindicatos que la integran, que apunten a alguna irregularidad denunciadas por los trabajadores durante el periodo de emergencia sanitaria. Distintos líderes de los sindicatos que integran la FSTSE, que agrupa a trabajadores de dependencias del gobierno federal y de la Ciudad de México, se reunieron esta semana para analizar las recientes medidas anunciadas por ambas administraciones. Fuentes de la agrupación indicaron que luego de la instrucción de recorte de 75 por ciento del gasto en los rubros de materiales, suministros y servicios generales, no han recibido ninguna notificación de algún posible recorte de personal. De igual forma, después de que la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, aclaró que el recorte a gasto corriente no implica reducción de personal, los dirigentes de los sindicatos que agrupan la FSTSE recibieron “de buena forma” la aclaración por parte del gobierno federal y el capitalino. **(Jornada)**

<https://www.jornada.com.mx/ultimas/2020/05/26/fstse-no-cuenta-con-reportes-de-irregularidades-en-sus-80-sindicatos-4012.html>

El Contador. 3. El BID calcula que si se elimina la desigualdad de género en áreas de ciencia y tecnología, México incrementaría su productividad hasta 20 por ciento. Sin embargo, según el Centro de Investigación de la Mujer en la Alta Dirección del IPADE, en México, 38% de las mujeres estudian licenciaturas STEM, pero en edades tempranas sólo 9% manifiesta interés en estudiar ciencias o ingeniería. Por ello, el Movimiento STEM, que lidera Graciela Rojas, y el CIMAD, que dirige Eugenio Gómez, unieron esfuerzos en la investigación Mujeres Eligiendo Carreras STEM, para medir el impacto del Programa Desarrollo de Talento STEM en jóvenes de bachillerato. **(Excélsior)**

<https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/123240>

Indicador Político. (Carlos Ramírez). 25% de familias con empleo formal y salario remunerador. La clave de la felicidad se localiza, como punto central, en el trabajo con prestaciones sociales y salario remunerador; es decir, que el trabajo sea fecundo, creador y genere dicha y bienestar para el trabajador y su familia. Las cifras oficiales ya con el costo de desempleo por el frenón productivo provocado por el coronavirus daría cifras que representan el desafío para tener un PIB alto y cuando menos recuperar algo de lo perdido, sin que haya espacio para generar nuevo empleo formal: –De la población económicamente activa de 57.3 millones de trabajadores, la mayoría –el 57%, 32.1 millones– lo hace en el sector informal, es decir, sin seguridad social, ni salarios oficiales, ni prestaciones sociales; sin felicidad, pues. –La tasa de desempleo oficial de 3.5% del INEGI representa dos millones de personas; a ellas se debe agregar un millón más de desempleados forzados por el virus en las cifras hasta abril –se sumarán cientos de miles más en el segundo trimestre–. Y hay que sumar 1.3 millones de mexicanos que se incorporarán en este año a la población económicamente activa por primera vez y no encontrarán empleo. Por tanto, hasta ahora se prevé un desempleo de 4.3 millones de personas en este año, casi el 9%. **(Indicador Político)**

<http://www.indicadorpolitico.mx/?p=107199>